



## Jahresbericht 2018/2019

Der Vorstand traf sich im vergangenen Vereinsjahr zu 4 Sitzungen. Zusätzlich habe ich zusammen mit der Geschäftsstelle weitere Sitzungen abgehalten, um laufende Geschäfte und besondere Gesuche zu besprechen.

Im vergangenen Jahr hat das Volumen an Arbeit mit Unterstützungsgesuchen erneut zugenommen. Die Kleiderabgabe wurde ab Januar 2019 neu geregelt.

Die Winterhilfe Schweiz hat den Versand der Briefe für die Sammelaktionen auch im abgelaufenen Geschäftsjahr wieder übernommen. Die Abwicklung verlief reibungslos.

### **Die Ziele des Vorstandes für 2018/2019 wurden mehrheitlich erreicht;**

1. Sammelergebnis weiterhin optimieren.
2. Teilnahme am Wochenmarkt im Oktober und November 2018 für den Verkauf von Birnel, um damit die Präsenz der Winterhilfe zu markieren.
3. Die überraschende Kündigung im Januar 2019 von Andrea Unternährer hat den Vorstand gezwungen, die Kleiderhilfe neu zu organisieren. Die enorme Zunahme der Kleidergesuche veranlasste uns, die Kleiderabgabe neu zu definieren und diese nur auf Oktober bis März zu beschränken. Die Winterhilfe Schweiz hat uns zudem darauf hingewiesen, dass der Kanton Luzern zu hohe Kosten für die Kleiderhilfe ausweist.
4. Die gute Zusammenarbeit mit der Winterhilfe Schweiz wurde weiterhin gepflegt.
5. Diese Ziele, die wir bereits im Vorjahr so formulierten, konnten realisiert werden. Das Sammelergebnis im Kanton Luzern fiel leicht höher aus.

### **Sammlung und Gesuche**

Das Sammelergebnis 2018/2019 bei der Winterhilfe Schweiz fiel etwas tiefer aus als im Vorjahr.

Das angekündigte Legat konnte positiv abgeschlossen werden. Es bescherte der Winterhilfe Kanton Luzern Fr. 173'000.00.

Der Jahresrechnung kann entnommen werden, dass wir dieses Rechnungsjahr gut dastehen. Dank dem Legat schliesst die Jahresrechnung 2018/2019 äusserst positiv ab. Dieses Ergebnis

erlaubt uns, weiterhin begründete Gesuche von Menschen mit finanziellen Problemen zu unterstützen.

Im vergangenen Jahr nahmen wir 1791 (1765) Gesuche entgegen, davon bewilligten wir deren 1765 (1739). Abgelehnt / nicht bearbeitet wurden 26 (26) Gesuche, für die wir entweder nicht zuständig waren oder mangelhaft eingereicht wurden und danach die von uns verlangten Unterlagen nicht eingetroffen sind.

Von der Weihnachtsaktion der Neuen Luzerner Zeitung erhielten wir für bestimmte Gesuche zweckgebunden Fr. 8'250.00.

Mit über 173 neuen Schultheken an Kindergärtler, Primar- oder Oberstufenschüler konnte wieder viel Freude bereitet werden.

Beim Angebot Kinderempowerment der Roger Federer/Lindt Sprüngli-Stiftung konnten wir insgesamt 39 neue Gesuche für Kinder ab 6- 12 Jahren positiv beantworten. Die Kosten gehen jeweils zu Lasten dieser Stiftung.

Wenn Sie hören, dass jemand eine Spendenmöglichkeit sucht – erinnern Sie sich doch an uns. Wir senden Ihnen jederzeit gerne Unterlagen zu unserer Tätigkeit.

Beim Gesundheitsfond der Winterhilfe Schweiz konnten wir wiederum für mehrere tausend Franken Gesuche für reine Gesundheitskosten einreichen, welche übernommen wurden.

Oft ist es mit der finanziellen Hilfe alleine nicht getan. Manchmal sind wir eine erste Anlaufstelle für Fragen, welche Menschen sonst niemandem stellen können. Wir helfen weiter, sofern wir das können und triagieren, wo es nötig ist indem wir oft auch Türen öffnen. Oft können wir mit Sachgutscheinen Überbrückungen gewähren. Insgesamt sehen wir auch viel Armut und Elend.

### **Öffentlichkeitsarbeit**

Des öfteren werden wir direkt angegangen, wenn Leute Kleider spenden wollen. Diese nehmen wir gerne entgegen und geben sie an die Caritas weiter. Ein Betrag von (20.Rp./kg) ist marginal, stärkt aber das Image der Winterhilfe.

Wie jedes Jahr haben wir wieder an 2 Samstagvormittagen am Wochenmarkt in Luzern teilgenommen und Birnel verkauft und aktuelle Fragen zur Winterhilfe beantwortet.

### **Aussicht auf das Jahr 2019/2020**

Sammlung 2019/2020

Die Herbstsammlung wurde im Oktober 2019 gestartet. Es ist möglich, dass wiederum auch im Frühling eine zweite Sammlung stattfindet.

### **Tischlein deck dich**

Die Abgabe der Bezugskarten wurde im Herbst 2018 neu organisiert. Die einzelnen Sozialfachstellen können die Karten neu online bestellen. Die Aufgabe der regionalen Koordinationsstelle besteht lediglich noch darin, dass die Bezugskarten-Kontingente eingehalten werden.

## **Rücktritt**

Frau Unternährer Andrea Kleiderhilfe, hat die Winterhilfe Luzern aus gesundheitlichen Gründen im Januar 2019 bereits wieder verlassen.

## **Die Ziele des Vorstandes 2019/2020**

1. Sammelergebnis nach Möglichkeit optimieren ist und bleibt ein Ziel.
2. Teilnahme am Wochenmarkt im Oktober und November 2019 für den Verkauf von Birnel und auf die Winterhilfe aufmerksam zu machen.

## **Dank**

Nur dank eines einsatzfreudigen und engagierten Vorstandes war es möglich, die vielen, teils zeitaufwändigen Arbeiten zu erledigen. Für das vergangene Vereinsjahr danke ich meinem Kollegen und meinen Kolleginnen im Vorstand, der Verantwortlichen für die Finanzen, der Kleiderhilfe sowie der Geschäftsführerin herzlich für ihren freiwilligen und grossen Einsatz zu Wohle des Nächsten.

**Freiwilligenarbeit ist nicht bezahlt weil**

**Freiwilligenarbeit unzahlbar ist.**

Pfeffikon, 19. September 2019

Franz Josef Furrer Präsident